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Хозрасчет, самофинансиро
вание, госприемка. . . Где бы 
сейчас ни был — всюду 
слышишь эти слова. Как бу
дет оцениваться труд? По ка
ким показателям? Что повы
шает з а р а б о т н у ю плату? Как 
добиться стопроцентного аы-
иолненця заказов? Эти и 
другие вопросы, связанные с 
переходом комбината на пол
ный хозрасчет и самофинан
сирование, трудящимся не
о б х о д и м о разъяснять . Отсю
да — острее потребность в 
целенаправленной пропа
гандистской работе . 

ПРОПАГАНДИСТ И ХОЗРАСЧЕТ 

Пропагандисты горно-обо
гатительного производства 
после изучения новых пла
нов пришли к выводу, что 
без помощи цеховых эконо
мистов и инженеров по тру
ду будет очень трудно повы
сить эффективность полити
ческой и экономической уче
бы. Совместно с кабинетом 
политпросвещения ГОП и 
методсоветом в цехах прове
дены встречи секретарей 
парторганизаций, пропаган
дистов и н а ч а л ь н и к о в 
БОТиЗ. Речь шла о разра
ботке и выполнении практи
ческих заданий слушателя
ми по вопросам самофинан
сирования. 

Начальник БОТнЗ рудо-
обогатительной фабр и к и 
А. С. Завьялов не только по
мог пропагандистам разра-

'ботать практические зада
ния, но и подготовил кон
кретный информационно-
справочный материал по 
вопросам хозрасчета в це

хе. Задания таковы: во-пер
вых, дать оценку качества 
продукции технологических 
бригад; во-вторых, проана
лизировать, как технологи
ческая дисциплина влияет 
на качество, что нужно сде
лать, чтобы поднять дисцип
лину; в-третьих, объяснить 
причины неудовлетвори
тельной работы бригад по 
повышению уровня содержа
ния железа .в агломерацион
ном сырье. ' - • 

Пропагандист кустового 
ремонтного цеха П. Ф. По-
лецков привлек к проведе
нию занятия начальника 
БОТнЗ Л. Г. Медведеву, 
пропагандист аглоцеха № I 
A. М. Ледовский — началь
ника БОТиЗ В. И. Секерн-
на... Разнообразные практи
ческие задания слушателям 
на весь учебный год подго
товила опытный пропаган
дист школы конкретной эко
номики управления ГОП 
B. X. Тяптина. А пропаган
дист теоретического семина
ра И. Р. Омельницкий с уче
том индивидуальных особен
ностей слушателей подгото
вил и раздал каждому зада
ния для последующего собе
седования по теме полного 
хозрасчета и самофинанси
рования. 

Изменилась и методика 
проведения занятий. Пропа
гандисты отошли от «чис-

ПЕРЕД СЕКРЕТАРЯМИ 
партийных организаций предприятия выступил заме
ститель директора комбината по экономическим воп
росам Ю. В. Левин. Он рассказал о новых задачах, 
которые стоят перед металлургами в условиях пол
ного хозяйственного расчета, о путях реализации на
меченных мер , способствующих повышению актив
ности трудовых коллективов, ответил на вопросы.= 

Заместитель секретаря парткома к о м б и н а т а Г . 
Приходько ознакомил собравшихся с очередными по 
становлениями партийного комитета, кратко проана
лизировал состояние учебы коммунистов й комсо
мольцев. 

Заместитель секретаря парткома комбината Ю. Н. 
Алексеев сделал краткий статистический отчет о пар
тийной организации предприятия. За прошлый год 
произошли некоторые изменения как в количествен
ном, так и в качественном отношении. К примеру, 
на предприятии появились три новых парторганиза
ции и 15 партгрупп. Самая высокая партийная прос
лойка — у энергетиков, самая низкая — в комбина
те общественного питания. В прошлом году в ряды 
КПСС у нас принято 3 3 4 человека, собеседований с 
коммунистами прошло около 2 9 0 0 . .- . •{ 

Заместитель секретаря парткома комбината В. Н. 
Егоров сообщил о том, как в цехах и производствах 
предприятия идет выполнение заданий. Подтянулись 
многие подразделения, эффективней трудятся про
катчики. Так что январский план будет выполнен. 

Итоги совещания подвел секретарь парткома ком
бината В. С. Собко. Он, в частности, обратил внима
ние партийных вожаков на работу по составлению кад
рового резерва, подчеркнув, что список кандидатур 
должен висеть в каждом цехе на самом видном месте, 
чтобы каждый трудящийся мог видеть, кто находится в 
резерве на замещение любой должности,, и мог сооб
щить о своем мнении на этот счет. В этом важном 
деле не должно быть никакой тайны. Таково требо
вание ЦК КПСС. 

К Ю Р Ь Е В . 

Н А К А З А Н Ы З А А В А Р И Ю 
Рассмотрев вопрос об аварии на доменной печи № 9 

ММК (о. ней наша газета рассказала 10 января в статье 
«За 8 часов до аварии»), бюро Челябинского обкома 
КПСС указало хозяйственному руководству, партий
ному и профсоюзному комитетам комбината на серьез
ные недостатки в выполнении решений партии и прави
тельства по охране труда и технике безопасности. 

Бюро ОК КПСС согласилось с постановлением бюро 
парткома комбината от 13 января и соответствующим 
постановлением бюро горкома КПСС о привлечении ви
новных в аварии к партийной ответственности. 

Заместителю, начальника доменного цеха т. Полунину 
В. А. и старшему мастеру т. Ляшко В. С. объявлены 
строгие выговоры е занесением в учетные карточки. Вы
говор с занесением в учетную карточку объявлен началь
нику доменного цеха т. Монастырскову В. П. Строгие.вы
говоры вынесены помощнику начальника цеха т. Гужову 
Н, И- И старшему мастеру т. Свердлину М. ^ . ' .Объявле
ны выговоры м-астеру т. Бобылеву С. Г., секретарю парт
бюро т. Тулуиову Л. Д. и председателю комитета проф
союза доменного цеха т. Головину Н. В., заместителю 
директора комбината по агло-коксо-доменному произ
водству т. Яковлеву Ю. В., начальнику газоспасательной 
станции т. Чернову А. А., зам. начальника технического 
отдела т. Щербакову В. С. Главному инженеру комбина
та т, Старикову А. И. и начальнику ООТиТБ т. Марке-
лову Л. И. поставлено на вид, 

тых» лекций с обязатель
ным собеседованием. При
мером неформального, твор
ческого подхода к полит
учебе стало занятие опыт
ного пропагандиста школы 
основ марксизм а-ленинизм а 
первого аглоцеха, проведен
ное В. Я. Санкииым. Метод-
совет горно-обогатительно
го производства именно его 
попросил провести открытое 
занятие по теме: «Полный 
хозяйственный расчет и са
мофинансирование — новые 
экономические условия реа
лизации программы интенси
фикации». Цель занятия — 
показать другим пропаган
дистам, как использовать 
метод практических заданий, 
обеспечить связь теории с 
практикой производства. 

Подготовительная работа 
со слушателями состояла не 
в натаскивании. Просто 
В. Я. Санкин определил ин
дивидуальные возможности 
каждого и в соответствии с 
этим выдал конкретные за
дания слушателям. 

На открытом занятии про
пагандист умело перешел от 
тематики предыдущих заня
тий по ускорению социаль
но-экономического развития 
страны и интенсификации 
производства к конкретным 
задачам, которые стоят пе
ред коллективом первого 

аглоцеха в настоящее вре
мя. 

Ведущий лейтмотив . его 
выступления — поднять на
строй коллектива, обеспе
чить снижение всех потерь. 
Он умело использовал ле
нинскую работу 4<Шаг впе : 

ред, два шага назад»-и ма
териалы XXV11 съезда пар
тии. Затем слушателям бы
ла расшифрована суть поня
тий самоокупаемости, само
финансирования и рента
бельности, обращено внима
ние на то, что процесс само
финансирования затрагива
ет все сферы деятельности 
коллектива. Особый упор 
пропагандист сделал на ка
чество продукции. Чтобы 
раскрыть эту тему, ему по
надобилось 15 минут. Затем 
начальник БОТиЗ В. И. Се-
керин подкрепил общие тео
ретические обоснования кон
кретными цифрами роли хоз
расчета для цеха. 

В соответствии со своим 
заданием слушатель Н. И. 
Никитина рассказала о при
менении КТУ в бригадах аг~ 
лофабрик и участка усред
нения концентратов, приве; 
ла цифры и расчеты по оп
ределению уровня зарплаты. 
М. М. Ржевицкий раскрыл 
тему «Экономические расче
ты и показатели по эконо
мии топлива, газа и электро
энергии», В. А. Корчагин со

общил о реализации прог
раммы интенсификации в пе
риод внедрения хозрасчета 
на участке сероулавливаю
щих установок, В. С. Кузне
цов — о качестве подготов
ки рудных концентратов, их 
влиянии на себестоимость 
продукции. Б. Г. Никитчен-
ко довелось рассказать о 
проведении ремонтов и эко
номии материалов для них, 
о том, как это влияет на зат

р а т ы производства. Его рас
сказ был подкреплен цифро
выми выкладками. 

В ходе выступлений про
пагандист постоянно спра
шивал: «Как надо посту
пить? Как бы вы решили в 
данном случае? А если взять 
конкретного человека, как 
на него будет распростра
няться КТУ? Как КТУ свя
зан с фондом зарплаты?» 
Разговор получился заинте
ресованным, предметным. В 
заключение прослушана за
пись выступления одного из 
руководи гелей ГОП о пер
спективах развития агломе
рационного производства па 
пятилетку. 

Подводя итоги, В. Я- Сан
кин еще раз напомнил о 
конкретных задачах агломе
ратчиков первого аглоцеха 
до конца месяца, указал на 
необходимость донести по
лученные знания до своих 

товарищей. Особо отмечено: 
требуется индйби дуальный 
подход к людям, которые 
еще не перестроились и жи
вут привычными старыми 
мерками, • 

И члены методсовёта, и 
пропагандисты дали высо
кую оценку открытому за
нятию. Можно уверенно ска
зать: здесь прошла пере
стройка форм политической 
учебы и идет поиск новых. 
ЗдесьА благодаря принципи
альности старосты группы 
Н. Е. Шумкина, постоянно 
обеспечивается ' 90-процент
ная явка слушателей. В дру
гих учебных формированиях 
партийные бюро цехов ГОП 
пока не сумели добиться та
кого. 

Характерный факт: когда 
Проходило открытое, заня
тие, коммунисты других це
хов отказались переносить 
учебу у себя на другой день. 
По их убеждениям это рас
холаживает слушателей. И 
проведение занятий было 
поручено резервным пропа
гандистам. Но ведь это лиш
ний раз подтверждает ответ
ственное отношение комму
нистов горно^богатитель-
ного производства к поли
тической информирован
ности трудящихся, их поли
тической учебе. 

С. ЕРМАКОВА, 
заведующая кабинетом 
политпросвещения горно-
обогатительного произ

водства. 

Идет заседание одного из 
производственных парткомов 
комбината. Рассматривается во
прос о приеме в партию молодо
го рабочего. Приглашенный за
метно волнуется, оглядывается 
на партийного вожака в надеж
де на поддержку, хотя вопрос 
ему задан простой: «Что явля
ется высшим органом партийной • 
организации?». Он выпаливает: 
«Съезд!» 

Что это, случайность? * Пожа
луй, нет. Я специально не назы 
ваю фамилии и цеха, поскольку 
картина эта довольно распро
страненная. Причина неудачных 
ответов видится мне вовсе не в 
плохой подготовке молодого ра
бочего к вступлению в КПСС, а 
в низком уровне проведения 
партийных собраний, которые, 
к сожалению, не всегда стано
вятся в цехе важнейшим собы
тием месяца. 

В декабре мне довелось по
бывать на трех собраниях ком
мунистов — в отделе автомати
зированных систем управления 
производством, на ТЭЦ и в цехе 
водоснабжения. Во главе этих 
парторганизаций начальник бю
ро Л. Я. Кузов лева, мастера-
электрики Ю. А. Бендяк и А. П. 
Безруков — принципиальные, 
энергичные, выдвинутые к пар
тийному руководству в процессе 
перестройки. Они видят собст
венные недостатки в подготовке 
и проведении собраний, настой
чиво добиваются усиления пар
тийного контроля за реализаци
ей критических замечаний, а 
также за выполнением принима
емых решений, стремятся мак
симально задействовать на соб
рании каждого коммуниста. Они, 
как и многие их коллеги, зада
ются вопросом: что же надо 
сделать для этого? 

Очередное собрание начина
ется.. . на предыдущем. Это не 
игра слов. Непреложным прави
лом должно стать такое оконча
ние партийного собрания: ин
формировать о дате , повестке, 
докладчике, комиссии по подго
товке очередного собрания. Это 
позволит более тщательно про
работать обсуждаемый вопрос. 
Как правило, во вторую среду 
каждого месяца — «партийный 
день», когда проводится заседа
ние партийного бюро — туда 
приглашают и докладчиков. И 
дело тут не в подсказке им, что 
и как надо сообщить на собра
нии (хотя кому из нас в тягость 
дельный совет?), а в выработке 
четкой позиции бюро. Ведь 
именно правильная позиция обе
спечивает превращение собра
ния из информационного меро
приятия в подлинную школу вос
питания каждого коммуниста. 

Практика показывает, что 
уже за неделю до собрания мож
но судить - ' о том, получится оно 
или нет, а критерием этого, в 
известной степени, служит до
клад. Если в нем указаны цели 
собрания, определены •задачи 
коммунистов, названы конкрет
ные факты, ц и ф р ы , фамилии, 
намечены действия, то все в по
рядке . Будут и активные* высту
пающие в прениях, будет и дель
ное постановление. ' 

Мы порою как-то забываем, 
что важнейшим моментом каж
дого собрания являются прения, 
споры, столкновения мнений, 
коллективное- обсуждение . Сло
вом, собрание.. Не вдаваясь в 
детали собраний, на основе ко
торых родились эти заметки, от-

Собрание 
мечу, что, например, в цехе во
доснабжения на помощника на
чальника, цеха Ю. А. Макарьи-
на, высказавшего отличную от 
остальных точку -зрения но об
суждаемому вопросу, тут ж е об
рушились 'руководители цеха и 
партбюро.. О чем это говорит? 
Да о низкой , уровне критики в 
этой организации, уж очень бо
лезненно ее там .воспринимают. 

А вот другой перекос в пере
стройке: , в этом ж е цехе члены 
партийного-бюро .— бывшие пар
тийный и комсомольский вожа
ки А. Н. Ж е л е з н о е и В. К. Летя-
рин самоустранились, «ушли в 
тень», предоставив биться за по
зитивные 'изменения в коллекти
ве новым общественным руко
водителям А. П ; Безрукову и 
И. В. Швецову , которымвещ% 
многое предстоит сделать, чтобы 
за_ ними пошли все,, чтобы их 
«признали». На сегодня это по
ка еще далекая цель. И подтвер
ждением тому служит отсутст
вие вопросов к докладчику — 
председателю цехового совета 
общества «Знание» Б . А. Боль
шакову и информировавшей о 
предыдущих решениях Т. Н. 
Скипиной, и к отчитывавшемуся 
по истечении года после нало
жения взыскания А. В. Ефремо
ву. Бюро начало .внедрять ут
верждение характеристик при 
отчетах, но молчание зала в зна
чительной мере обесценивает их. 

Разительным контрастом с 
водоснабженцами по активности 
коммунистов на собрании стали 
работники ТЭЦ. Здесь тоже лю
бят говорить коротко, но зато 
по существу. И если на ЦВС по
становление родилось до собра
ния усилиями узкого актива, то 

па теплоэлектроцентрали проект 
обогащался за счет - предложе
ний буквально на глазах. Так же 
не дали спокойно отчитаться 
и А. П. Вишнякову за предыду
щие решения. По-партийному 
прямо спросили с тех, кто фор
мально подошел к выполнению 
наказов коммунистов , . обязали 
руководителей Т Э Ц провести не
обходимую работу по обсуждае
мым вопросам. К чести ее на
чальника А. П. Ширшова , он с 
полным уважением отнесся к 
коллективному мнению, свое
временно и по-деловому реаги
рует на критику в адрес адми
нистрации, тем самым подталки
вает рядовых работников не ос
таваться в стороне, изыскивать 
резервы производства, добивать
ся их использования. 

Подчеркнем еще один суще
ственный момент. Комитет ком
сомола комбината рекомендовал 
принять кандидатами в члены 
КПСС молодых рабочих и в це
хе водоснабжения, и на ТЭЦ. 
Партийные бюро обоих цехов со
чли необходимым пока отказать 
в приеме в партию этим комсо
мольцам. Но если в Ц В С это 
является «секретом», то партий
ный вожак ТЭЦ Ю. А. Бендяк 
прямо информировал коммуни
стов. Не случайно,, видимо, 
партком энергоцехов решил 
обобщить опыт работы по орга
низации партсобраний на ТЭЦ. 

Затянулось собрание комму
нистов отдела автоматизации си
стем управления производством, 
не успели даже обсудить все во
просы повестки дня. В я л ы м ока
зался доклад члена партийного 
бюро председателя ц е х ш м а 
Т. А. Кожевниковой о руковод
стве общественными организа
циями. Хотя в нем г5ыло много 
критики, названы фамилии, но 
смещен акцент с основных под
разделений — цехкома, бюро 
В Л К С М , группы 'народного кон
троля на, конечно же , нужные, 
но все-таки не главные для от
дела — ПДПС, общественный 
отдел кадров и т. п. В «оправ
дание» партийного бюро можно, 
правда, сказать , что обычно за 
работу общественных организа
ций отвечает начальник цеха; 
начальник отдела (беспартий
ный М. А. Шварцгорн) на собра
нии присутствовал, но предпо
чел отмолчаться по основному, 
вопросу, разразившись совсем 
не к месту длинной тирадой, 
годной разве что для техниче
ского совета.. . 

А. МЯГКОВ, 
инструктор парткома 

комбината. 


